学校だより

盈進



令和5年8月31日 NO.6 上田市立中塩田小学校

学校長 宮澤 雅法 発行責任者 池田健一(教頭)

実りの多い 2 学期に

今年の夏は、連日記録的な暑さが続きました。

いつもより長い29日間の夏休みを終え、8月23日(水)から登校日数85日の2学期がスタートしました。2学期は、150周年記念盈進まつり、150周年記念音楽会を始め多くの学校行事も予定されています。これから実りの秋を迎えます。実り多い2学期になるよう、熱中症対策、コロナ感染症対策をとりながら、元気に過ごしていければと思います。引き続き、保護者の皆様、地域の皆様のご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

~7 月後半から8 月の活動~

最高の仲間と最高の思い出をつくることができた 6 年生修学旅行

7月20日(木)~21日(金)の2日間、6 年生は修学旅行に行ってきました。

朝6:00に集合し、最初の目的地「キッザニア東京」へ向けて出発です。キッザニアでは、キャリア学習の一環として自分の興味がある職業を体験しました。

午後は、劇団四季のミュージカル「ライオンキング」を鑑賞しました。迫力のあるセットと演技、歌声に心を奪われました。

続けてお台場「フジテレビ」を見学、そしてお







待ちかねのバイキング形式の夕食。その後の東

京タワーでの夜景は、大都会東京を感じさせる鮮やかさでした。

2日目は6:00に起床し、朝食前に増上寺を散策。ホテルで朝食を済ませ、国会議事堂へと向かい、参議院の議場などを見学しました。なかなか個人でいく機会がない場所だったので、貴重な経験となりました。

最後は、お楽しみの「東京ドームアトラクションズ」、ゆったり系、絶叫系、その両方と、グループで相談しながら自分たちのペースで楽しみました。東京タワーで買い物し、バスで一路学校へ。学び、楽しみ、最高の思い出を胸に無事帰校しました。到着すると保護者の方による「お帰り花火」でお出迎え。最後まで思い出に残る修学旅行になりました。今後は、総合的な学習の時間を使って思い出や学習したことをまとめていきます。

学期終業式 学期のがんばりをふり返りました

学期終業式の代表児童の発表】

とは、「じゅ業でたくさんは

つげんすること」と「音楽会

ドの発表をがんばること でクラスや学年、金管バン

ばること」でした。 勉強をがんばること」と とは、「高学年のむずかしい 期の目ひょうにしていたこ - 金管バンドの練習をがん 勉強は、四年生になって

ずかしくなってきたけ 金管バンドは、アルトホ 家で毎日自主学習をし じゅ業をよく聞いた く泳げるようになりました。 かり、コーチのいうとおりにやったら、もっと早 チに注意してもらって、どこを直せばいいか分 通っていたので、き本は知っていましたが、コー

けるようになってうれしか ます。毎朝練習して一曲ふ ルンの練習をがんばってい たりしてがんばりました。

二学期にがんばりたいこ

ました。 になって、新しく家庭科が入り、最初は料理で つけや、いろいろなぬい方ができるようになり も少し針が刺さりはしたけれど、安全にボタン も心配でしたが、料理ではやけどをすることが なくいろいろな料理を作れたし、ソーイングで やけどをしないか、針でけがをしないかがとて 三つ目は、家庭科のソーイングです。五年生

いなものも食べられるようになったので良かっ みたら残すこともあまりなくなってきて、きら れを直そうと思い、思い切ってたくさん食べて ていつも残していたので、五年生になったらそ 私は四年生のころ、あまり給食を食べられなく 四つ目は、給食をちゃんと食べることです。

学期の勉強のふく習をきち

そのために夏休みは、

んとやりたいです。金管バ

ンドの練習日もあるのでし

かり練習したいです。楽

いたので喉がかれるかと思いました。 です。みんなが競技をやっている間も応援して んあります。 ちの代わりでしたが、やってみると楽しかった このように一学期でがんばったことはたくさ 最後は運動会の応援団です。始まりは友だ 二学期もがんばりたいと思いま

に、良い夏休みをすごした

良い二学期になるよう

ので家でも練習したいで 器を持ち帰ることができる

【五年生】

わたしが、四年生の一学

【四年生】

わたしが 一学期がんばったことは、 五つあり

がひまにならないようにクイズをしたことや、 つけて安全に食べるということをがんばりまし 飯ごうすいさんで火でやけどしないように気を しは、学習係長だったので、バスの中でみんな つ目は、六月に行った高原学習です。わた

中塩田地区夏祭り



年ぶりの開催



一つ目は、夏のプールです。わたしは水泳に



8月12日(土)、「信州の鎌倉 塩田平の 夏祭り」が4年ぶりに中塩田小学校を会場 にして行われました。開会式の後スタ は中塩田小学校金管バンドによる演奏。 「学園天国」で会場が盛り上がりました。続 けて中野子ども太鼓や塩田中学校の演奏 等、様々なイベントが行われました。日が 落ちて暗くなるとともに、どんどん来場者が増



え、大盛況。最後のイベントは花火大会でした。目の前から打ち上げられる花火は、お腹まで響く 大音量、大迫力でした。中塩田小学校創立150周年記念花火も打ち上げていただきありがとう ございました。お祭りを通して、コロナ禍前に戻ってきたうれしさと、中塩田地区のみなさんの力 強さを感じました。そして元気をいただきました。参加させていただきありがとうございました。

学期始業式 長い2 学期、 目標めざしてがんばるぞ

【2 学期始業式の代表児童の発表】

もちものをせいりし のをしないことです。 もひけるようになり す。むずかしいきょく ンです。わたしは、バ きもがんばります。 がんばります。 たいです。 イオリンを習っていま ていきたいです。二学 よういができるように この三つをがんばっ 三つめは、 つぎの日のために わすれも

ても、

うじをすることです。一回そうじをし

一完全にはゴミをとりきれないの

です。

最高の演奏をしたい

にたくさん練習して、

四つ目は、そうじの時間に見つけそ

ったりして、うまくなりたいです。 たり、友だちといっしょにサッカーをや

めに、毎日ボールタッチをこつこつやっ ーがもっと楽しくなるからです。そのた 分たちの気もちが明るくなって、サッカ

です。・

い演奏ができるよう は六年生にとって良 です。

つけそうじをして、きれいにしたいで で、早く自分の場所が終わった時に、見

を達成できるように

以上の三つのこと

一学期がんばりたい

一学期をすごしたいです。

この四つのことを目ひょううにして

たいです。 二つ目は、バイオリ ンスができます。ゴールを決めると、自 これをしたいかというと、アシストをす とく点、二アシストをしたいです。なぜ 点い上をとりたいです。 るとチームのだれかが決められるチャ

らです。二学期のテストは、もっといい 期の漢字テストでは、八十点から九十 回で九十点い上をとることです。一学 早く覚えたいです。 どをかんたんに知ることができるので い星座があるいちや、その時の時こくな 点数をとれるように練習をして、九十 点までの間の点数しかとれなかったか 二つ目は、二学期の漢字テストで、一

るためにたくさん書き いです。かん字を覚え ちがえないようにした がんばりたいです。か

す。とくに、かん字を

三つあります。

一つ目は、

国語

がんばりたいことは、

とは四つあります。

わたしが、二学きに

【二年生】

【四年生】

ん字が難しいので、

ります。使い方を全て覚えれば、調べた しは、宇宙や星にとてもきょう味があ んの使い方を全て覚えることです。わた 三つ目は、サッカークラブの大会で一 一つ目は、理科の勉強で星座早見ば 間にルーズなところ ず、あまり発言でき 学期では自信が持て あります。 があるので、修学旅行 す。わたしは、少し時 から発言したいです。 発言です。わたしは で学んだ時間の大切 では間違えても良い なかったので二学期 二つ目は、時間で

2学期始業式 学校長の話

29 日間の長い夏休みが終わりました。とても暑い夏休みでしたが、大きな事故や病気もなく2学期の始業 式を迎えられたこと、とても嬉しいです。4年ぶりにコロナの影響が少ない夏休みとなりました。普段できないこ とに挑戦した人も多かったかもしれません。

私は、この夏休みは、本を読んだりテレビを見たりすることが多かったのですが、その中でも心に残っている のが NHK スペシャルで何回かに分けて放送された戦争に関する番組です。皆さんはもちろん私も生まれる ずっと前のことですが、世界中が戦争になったことを皆さんも知っていると思います。テレビを見ていて、日本 だけではなく世界中の人が怖い思い、苦しい思い、悲しい思いをしたことが伝わってきて胸が苦しくなりまし た。とても大変な時代だったそうですが、この中塩田小学校に通っていた当時の子どもたちもとても大変な思 いをしたそうです。どのような生活だったのか少し調べてみたのでお話ししたいと思います。

外国から食べ物や物を作る材料、ガソリンなどが入ってきにくくなったことと、大人の男の人たちが戦争に行 ってしまったので、この中塩田小学校でも子どもたちが食べ物を作ったり大人の代わりに働いたりしなくてはな らなくなりました。学校では、国語や算数、体育などの普通の勉強はほとんどなくなってしまい農作業をしたり、 イナゴをとったり、地域に行って仕事をしたりしたそうです。また、夏休みもなくなって畑づくりなどの仕事をしな くてはならなかったそうです。学校の中庭などもすべて畑にしてしまったそうです。当時は給食がなく、お弁当 を持ってきていたそうですが、その中身も先生がチェックしてできるだけ粗末なものにするように言われたそう です。粗末にすると言うのは、普段皆さんが食べている白いお米ではなく麦の入ったご飯にしたり、おかずを少 なくしたりということです。着る者もなく破りたり穴が開いたりしても何回も直して着たそうです。靴もなかなか 手に入らず、学校でわらぞうりを手作りして履いていたそうです。戦争が激しくなった時には、東京などに住ん でいると命が危ないと、多く子どもたちが長野県に一時的に避難してきました。このことを「疎開」と言います。 中塩田小学校にもおよそ 200 人くらいの子どもたちが疎開してきたようです。その時の中塩田小学校の子ど

わたしが、二学期にがんばりたいこ

んばりたいことは三つ わたしが二学期が 一つ目は、授業での (六年生)

うに生活していきたい さを生かし、中学校 でも時間を守れるよ 三つ目は、音楽会 今年の音楽会

もの人数は 1112 人でした。今の倍以上の人数です。当時は 1 つのクラスに 50 人の子どもたちがいたようです。教室に入りきれたのでしょうか。そのころの学校は、戦争一色で「楽しい」ということが少なかったそうです。 今からは考えられませんね。

戦争では多くの人が亡くなり、世界中の人が苦しい思いをしました。私が見た番組では、戦争に負けた日本人の苦しみや悲しみだけでなく、戦争に勝った国の人々の辛さも伝えられました。戦争が終わって80年近くたった今でも当時のことが忘れられず、苦しい思いをもち続けているそうです。戦争は、全ての人を不幸にするということが伝わってきました。

当時のことを知る人の中には、戦争に向かっていった時と今の世界の様子が似ていて怖いという人もいます。私は、戦争について、平和について考える夏休みでした。皆さんもこの夏休み何か興味をもったことについて考えたり調べたりしたことがあったと思います。また、教えてください。

今日から始まる 2 学期は、85 日間です。1 学期より少し長いですが、自分の力を伸ばせるときです。目標を大切にできることを一つずつ、少しずつ増やしていけるとよいですね。今年は、まだ暑い日が続きます。熱中症に気をつけて元気よく過ごしていきましょう。

I 年生にトートバックをいただきました。

8月28日(月)に、今年度も中塩田地区防犯協会の皆様から、1年生の交通安全を願って、反射材のついた青色のトートバックを、1年生全員に寄贈していただきました。この可愛いバックを持って、元気で安全に登校しましょう。素敵なバックをありがとうございました。



新しい ALT マシュー・エリス先生。マット先生と呼んで下さい。

1 学期、ALTのレイエス・アンナ先生とのお別れがあり、寂しかったですが、2 学期から新しいALTの先生がやってきました。お名前はマシュー・エリス先生。「マット先生」と呼んで下さい。南アフリカ共和国出身で、上田市に来る前は愛媛県で 6 年間小中学生に英語を教えていたそうです。中塩田小学校では、アンナ先生と同様 3,4 年生の外国語学習の授業をお手伝いしていただきます。



マット先生

9月の主な行事予定

9月の予定です。以下に記す計画で進みますが、変更の場合は、決定次第、早めにお知らせします。

1(金)防災訓練 クラブ

盈進まつり実行委員会 18:30~

5(火)6年セイジオザワフェスティバル

キッセイ文化ホール(松本市)

6(水)教育課程研究協議会のため休み

7(木)3年社会科「お店ではたらく人」Aコープ見学

8(金) 盈進まつり総役員会 18:30~

11(月)児童会

12(火)来入児保護者会

13(水)PTA 三役会 18:30~

- 15(金)盈進まつり前日準備
- 16(土)土曜参観 150 周年記念盈進まつり
- | 19(火)振替休業
- 21(木)特別支援学級校外学習
- 22(金)クラブ
- 25(月)スイッチを切って~28日
- 26(火)演劇鑑賞教室
- (1~3年…1,2校時 4~6年…3,4校時)
- 27(水)2年生活科遠足 音楽集会(1,3,5年)
- 29(金)音楽集会(2.4,6年)

【9月のスクールカウンセラー予定】

9月のカウンセリングは、2名のスクールカウンセラーで、以下のように各2回計画しています。 希望される方は、担任を通じて、教頭までお申し出ください。

・市SC 斎藤瑞穂SC 9/ 7(木)と9/28(木) 両日ともに 8:30~14:30

·県SC 山下 泉SC 9/11(月)と9/26(火) 両日ともに13:00~16:00

【学校からのお願い】

29 日にコロナ 5 類移行後初めて県内に医療警報が発令されました。市内でも感染が拡大しています。基本的な手洗い、換気などの感染対策を行うともに、疲れからくる免疫力の低下を防ぐために、規則正しい生活を送れるよう、家庭でもご指導ください。